

Fomentar el crecimiento es una prioridad



Andro Mímica Guerrero

seremi de Gobierno

Desde nuestra llegada el Gobierno nos ha tocado hacer frente a una realidad nacional e internacional. Una crisis económica y la inflación que llegó a los dos dígitos complicaban a las chilenas y chilenos y, de esto, evidentemente, tampoco se escapaba Magallanes.

Paso a paso se ha ido estabilizando el país, con una política fiscal responsable y buscando alternativas para brindar apoyo a quienes más lo necesitan. Las dificultades por supuesto que continúan, pero hemos ido fortaleciendo los sectores productivos y acompañando a las familias, un ejemplo de aquello es el Bolsillo Familiar Electrónico implementado por el Ministerio de Desarrollo Social.

Dentro de los esfuerzos y el crecimiento, también hay reveses y durante el mes de septiembre recibimos la noticia de una nula variación del Índice Mensual de Actividad Económica (0%) y una inflación mayor a la proyectada en octubre (1%).

Pero no hay que caer en el pesimismo y dejar de ver los números positivos que se han entregado durante este año, ya que, si tomamos los primeros tres trimestres del año, nos entrega una expansión de 2,1 a 2,2% para el acumulado de los primeros nueve meses.

Ahora bien, hoy nuestra región mira con esperanzas y expectativas. Lo dijimos a principio de año, nos va a costar un poco más que al resto del país echar a andar la máquina, cosa histórica que nos sucede en estos lares, y hoy ya se ven los frutos del trabajo que estamos realizando desde las distintas carteras y de una forma coordinada.

Actualmente el Ministerio de Obras Públicas cuenta con una inversión y ejecución histórica de más de 110 mil millones, llegando casi al 75% de los proyectado, siendo la más alta que conozca nuestra región.

Estamos hablando de obras que mejoran la calidad de vida de las y los magallánicos, con carreteras, progreso del aeropuerto y aeródromos, caletas, puertos e infraestructura pública habilitante. Pero también hablamos de puestos de trabajos seguros, confiables y que impactan directamente de forma positiva en la economía de las familias.

Lo mismo sucede desde el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, que sólo durante esta semana ya fuimos la primera región en completar la meta ministerial del Plan de Emergencia Habitacional, todo un logro a menos de 3 años de Gobierno; pero en estos momentos, mientras usted lee esta columna, se encuentran trabajando hombres y mujeres en la construcción de más de 2.000 viviendas sociales. Ritmo también desconocido para este territorio y de forma descentralizada, llegando prácticamente a toda la región. Más trabajo acá y ahora.

Los privados también hacen lo suyo y se muestran mejoras en la inversión, inyectando confianza y dinamismo, siendo motor de desarrollo, y como no, destacar dos de más ejemplos, como hoy la construcción de Cerveza Austral en el sur de Punta Arenas o el Hotel Lakutai en Cabo de Hornos.

Según los datos del INE, el trimestre móvil de julio a septiembre, hubo un aumento del 1,4% en el boletín estadístico de empleo, quedando una tasa de desocupación del 5%.

Como fue anunciado por el Presidente Boric en el inicio de la Semana de las Mipymes y las cooperativas, el jueves presentamos el Plan de Desarrollo Estratégico para MiPymes, cumpliendo con el acuerdo al que llegamos con el Consejo Consultivo de las Empresas de Menor Tamaño en las negociaciones que tuvimos en el salario mínimo. Este plan busca abordar los desafíos estructurales de las empresas de menor tamaño, que son fundamentales para el crecimiento económico de nuestro país. Esta iniciativa se suma a otras políticas públicas que hemos impulsado como Gobierno para potenciar a las empresas de menor tamaño, como el subsidio para apoyarlas en el aumento del salario mínimo, las leyes de alivio tributario y el proyecto de ley que agiliza los permisos sectoriales que buscan reducir sus tiempos de tramitación.

Falta mucho por crecer y avanzar, pero estamos dando pasos para seguir desarrollando nuestro país y región, haciendo que estas mejoras lleguen a los bolsillos de las familias de Magallanes y vean un impacto real en los territorios donde habitan.